

El Grano de Arena



El que no está conmigo...

El que no recoge conmigo...

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración Plaza del Príncipe, II. Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Octubre

La difusión de las buenas lecturas

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, trabajos y trabajos del presente día, para reparar las faltas que he cometido por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que disminuyan las malas lecturas y se propaguen las buenas.

Dejar las lecturas mundanas, y combatir, y procurar y promover las buenas.

Ruego a las autoridades locales de Mahón...

- 1.ª Las publicaciones católicas.
- 2.ª La Biblioteca del Apostolado.
- 3.ª Las Damas de la buena prensa.

Conversiones 25 — Enfermos 34, entre ellos dos socios y una celadora. — Atribulados, 19. — Familias 15. — Matrimonios 8 — Bautizos 8. — Vocaciones 6 — Obras de celo 12. Asuntos importantes 20 — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 21. — Idem temporales 17. — Intenciones particulares 29 — Gracias particulares, 2. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 32, y una muy especial.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — San Francisco de Asís.
- 15. — Santa Teresa de Jesús.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.



La Conjunción republicano-socialista

Por aclamación nada menos votó el Congreso socialista el mantenimiento de la Conjunción republicano-socialista, puesto en peligro por algunas agrupaciones que, por lo visto, no van a gusto en el machito. La reflexión se impuso, los viejos recordaron que sin el apoyo de los republicanos no ocuparían hoy los puestos de elección popular que usufructúan, ni hubiera llegado al Congreso Pablo Iglesias, y comprendiendo lo

mucho que con ello ganari, se impusieron a los demás y la Conjunción continuará alborotando en el Parlamento y en los mitines, a pesar de los desgarrones que a diario hacen sus defensores en la bandera común del incalificable contubernio.

No tenemos por qué sentir que las cosas continúen como lo ha querido la omnimoda voluntad de Pablo Iglesias.

Ella ha quitado al socialismo el pretexto de las reivindicaciones obreras que ignoraban algunos ilusos. Desde el momento en que se declara partido político, por mucha que sea la habilidad de sus directores, el socialismo desnaturaliza su carácter, y falta desembozadamente a sus principios, mezclándose en la lucha diaria de los intereses burgueses. La Conjunción sólo puede mantenerse a costa de diarias concesiones, y los que contra ella hablaron en el Congreso, puntualizaron perfectamente las trabas que pone a su decidida acción en favor exclusiva de las clases trabajadoras. Transigiendo con los compromisos, con las deficiencias de una agrupación política cualquiera, ¿hay capacidad moral para no transigir con las deficiencias y los compromisos de los demás? Uno de los oradores, apuntando la idea de que tal vez con sólo los votos socialistas no hubiera llegado al Parlamento Pablo Iglesias, llegó a decir, prostituyendo una frase célebre: "Más vale honra sin barcos, que barcos sin honra".

Y por lo que respecta a los republicanos que en esta transacción con el leader socialista van a buscar la masa que era suya y que se dejaron arrebatar por su incapacidad y su ineptitud en todos los órdenes de la vida pública, la Conjunción los carga con un peso insostenible para sus hombros, haciéndoles solidarios de sus prejuicios, de sus rencores, de sus odios de clase. Con razón, por su falta de condiciones para el gobierno probada hasta la evidencia así en el poder efímero como en la oposición de tantos años, eran sospechosos a todo lo que en la Nación representa paz, orden, progreso. Ahora con la impedimenta socialista, esa incompatibilidad adquiere caracteres tales que imposibilitan hasta la esperanza del más ligero triunfo. Los republicanos hacen suyos los excesos socialistas; no pueden transigir con el Ejército por miedo a disgustar a Pablo Iglesias; tienen que ser, forzosamente, contrarios a todo lo que signifique respeto a lo estatuido, y aun cuando no lo estuvieran, que si no lo están, lanzan a la Monarquía a todos los que tienen algo que perder, dando armas a sus enemigos, amedrantando a esa masa neutra que no obstante su indiferencia, pesa tanto en el gobierno de los pueblos, pues tanto se contribuye al desarrollo de una política por omisión como por acción.

Los periódicos republicanos celebran el voto del Congreso socialista.

Creemos que los amigos del orden deben también celebrarlo, porque los republicanos unidos a los socialistas son un peligro para todos, y sumarán contra ellos no sólo a sus enemigos sino a los que, sin esa unión, pudieran permanecer indiferentes e inactivos.



La guerra en los Balkanes

La noticia más importante de la semana ha sido la declaración de guerra que Bulgaria y Montenegro han hecho a Turquía, creando con su actitud una situación muy grave a las potencias, especialmente a Rusia y Austria, que tendrán que intervenir en el asunto. Se han registrado ya varios combates y se cuentan por centenares los muertos y heridos. Servia y Grecia también toman parte en esta contienda.

En los círculos políticos y diplomáticos se dice que las potencias, secundando la iniciativa de Francia, negociarán para que no se extienda el conflicto. Los ministros ruso y austriaco en Atenas, reconviniéron en forma amistosa al gobierno griego.

Los montenegrinos muestran muy satisfechos por la declaración de guerra.

El rey ha dirigido una proclama al pueblo, exhortándole al auxilio de sus hermanos de la vieja Servia, en donde los hombres, las mujeres y los niños son asesinados.

El patriotismo impone a los montenegrinos la obligación de ir a ayudarles.

Montenegro lo hubiera hecho hace tiempo; pero esperaba con paciencia el esfuerzo del rey, encaminado a conseguir que los mártires de allende la frontera fueran protegidos.

Montenegro está seguro de que cuenta con las simpatías del mundo civilizado y de todo el pueblo de Servia.

La raza eslava recibirá la ayuda de los soberanos de Servia, Bulgaria y Grecia, cuyos pueblos están aliados con Montenegro porque ha declarado la guerra solamente para impedir el exterminio de sus hermanos.

La proclama ha sido acogida con entusiasmo.

Se dice que las tropas montenegrinas han derrotado a las turcas, en combate sostenido en las fronteras, causándoles numerosas bajas y cogiéndoles cuatro cañones y otros efectos de guerra.

Por este portillo abierto a la fuerza, entrará el resto del ejército del Montenegro, dispuesto a conseguir por las armas lo que no ha podido lograr por trámites diplomáticos, esto es, que la Sublime Puerta sea más humanitaria.

EL TEATRO DE LA GUERRA

Datos geográficos e históricos

La Península de los Balkanes, lazo de unión entre Europa y Asia, conjunto heterogéneo de países, tiene la particularidad geográfica de que no se halla separado del continente europeo por elevadas montañas como la Península hispánica y la italiana, sino por un valle: el del Danubio.

En rigor, más que una Península es una serie de Penínsulas, cada vez más estrechas, que terminan en el cabo Matapán, al Sur de Grecia.

Todo este conjunto de bellas comarcas, limitadas por los mares Adriático, Jónico, Egeo, por el de Mármara, Bosforo y Negro, mares sembrados de islas admirables, y por el estrecho de los Dardanelos, pertenecía de hecho y de derecho a Turquía.

Pero en 1878, el Tratado de Berlín, firmado el 13 de julio entre Rusia, Prusia, Austria, Francia, Inglaterra y la Sublime Puerta, despojó al Imperio otomano de la mayor parte de la Península, dando origen a los Estados balkánicos.

Bulgaria se constituyó en Principado autónomo y tributario del Sultán, con un Gobierno cristiano.

Al Sur de los Balkanes, y separada por éstos de Bulgaria, formóse la provincia de Rumelia oriental, con autonomía administrativa y gobernador general cristiano.

Se reconoció la independencia de Montenegro con la anexión de Antivari y su litoral.

Servia quedó constituida en nación independiente, y lo mismo Rumania, que despojó a la Puerta del delta del Danubio y de la isla de las Serpientes.

Bosnia, Herzegovina y Novibazar quedaron bajo la dependencia de Austria; Chipre, bajo la de Inglaterra; Grecia era independiente desde mucho antes, y la Turquía europea quedó reducida a Albania y Macedonia.

Tiempo después Bulgaria se declaró independiente en 6 de octubre de 1908, dejando de ser tributaria de la Sublime Puerta.

Los turcos verdaderos, los "osmaltes", cuya raza no es pura, pues ha ido mezclándose en infinitos cruzamientos con circasianas, griegas, eslavas, tártaras y finesas, viven en Constantinopla y en sus cercanías.

Montenegro, la nación que acaba de declarar la guerra a Turquía, constituye el más pequeño de los cuatro Estados balkánicos, y está situado en la parte más occidental.

Su extensión territorial es de 9.080 kilómetros cuadrados y está habitada por 228.000 habitantes ortodoxos, griegos, católicos y musulmanes. La capital, Cetina, tiene 4.000 habitantes; Podgoritzta, 6.500; Dulcigno, 5.000; Nikchicho, 3.500; Antivar, 2.300; Niegoch, 1.900; Rieka, 1.400; Damlograwd, 1.200.

En su suelo hay tendidos 20 kilómetros de vía férrea.

Cuenta con 21 oficinas de Correos y 24 de Telégrafos.

El Principado de Montenegro se erigió en Reino hará próximamente unos dos años, a raíz de la anexión por Austria de la Bosnia y Herze-

govina. El Rey Nicolás tiene setenta y un años, y es padre político del Rey de Italia, Victor Manuel.

El general Martinovitch es presidente del Consejo de ministros, ministro de la Guerra y generalísimo de las tropas nacionales.

Muertos en los últimos combates — Los montenegrinos avanzan — Hospitales atestados de heridos.

Un corresponsal de la "Gaceta de la Bolsa" telegrafía que en los últimos combates los turcos tuvieron 900 muertos y los montenegrinos 700.

Añade que el ejército de Montenegro mandado por el príncipe heredero avanza por territorio turco.

Dice también que los hospitales de Potgoritzta están atestados de heridos, y que les ha visitado el Rey Nicolás, cuya hija mayor dirige el servicio de las enfermeras.

Termina diciendo que el entusiasmo popular va en aumento.

**RECORTES****Los jaimistas coruñeses. -- Excursión de un requeté. -- Inauguración de una Juventud. -- Asistieron representaciones. -- Grandes festejos. -- Entusiasmo.**

Los jóvenes del requeté jaimista de Coruña salieron de excursión al campo para celebrar el aniversario de la fundación del Círculo.

Todos los excursionistas llevaban boina roja. Llegaron hasta la aldea de Vasaje merendando al aire libre en la plaza de Santiagueiro.

El propio requeté asistirá el próximo noviembre a la solemne inauguración de la Juventud jaimista de Santiago. También asistieron nutridas representaciones de todos los requetés de Galicia.

La sección declamatoria del requeté coruñés dió una velada en un teatro de Santiago. Puso en escena el drama patriótico "Cabo Noval".

Las señoritas jaimistas coruñeses tocaron el el piano y cantaron algunos trozos de ópera.

Con motivo de dicha inauguración hubo grandes festejos.

Reinó gran entusiasmo entre los jaimistas.

**Los ferrocarriles en 1911**

Del "Anuario de ferrocarriles y tranvías" correspondiente al año actual tomamos los datos siguientes:

Kilómetros abiertos a la explotación, 100.

Por las diversas líneas de España circularon 50.347.478 viajeros, o sea 3.562 por kilómetro explotado, toda vez que existían abiertos al público 14.132.

El movimiento diario medio fué de viajeros 137.938.

Las mercancías transportadas en pequeña velocidad alcanzaron la cifra de 29.090.223 toneladas.

Los productos brutos obtenidos por las Compañías se elevaron a 359.458.829 pesetas, contra 346.001.040 que hubo en 1910 o sean 13 millones 457.789 pesetas en favor del año próximo pasado.

El producto total kilométrico medio fué de 25.435 pesetas.

El Estado obtuvo una recaudación por impuestos sobre el transporte de viajeros y mercancías de 26.488.374 pesetas.

Los datos reproducidos tienen el interés de ser los más completos y autorizados que actualmente existen.

Las negociaciones hispano-francesas

Persona que suele estar bien informada de cuanto se relaciona con las negociaciones con Francia dice que la causa de no haberse firmado ya el tratado es debido a que Francia vuelve a poner dificultades, y ahora nos exige que le cedamos un paso por nuestro territorio en el Muluya, cosa a que es imposible acceder, porque nos perjudicaría extraordinariamente.

En realidad a la altura en que estaban las negociaciones, puesto que iba a firmarse el tratado de un día a otro, es incomprensible esa actitud de Francia, a no ser que se proponga molestar-nos a cada paso.

Aunque en los Centros diplomáticos hay alguna preocupación, se confía en que será vencida satisfactoriamente esa nueva dificultad.

Asuntos de Baleares. - La bonificación del treinta por ciento. - Gestiones de los señores Amado y Valenzuela para su conservación. - Contestación de Canalejas

Los diputados a Cortes señores Amado y Valenzuela han visitado al señor Canalejas para solicitar que se conserven en los presupuestos de Guerra las cantidades necesarias para abonar a la guarnición de Baleares la bonificación del treinta por ciento de que disfruta en la actualidad.

El señor Canalejas les contestó que el Consejo de Ministros se ocupará en este asunto, añadiéndoles que es probable que se consigne la correspondiente cantidad al discutirse el articulado del presupuesto de Guerra.

El conflicto de los Balkanes. - Brillante victoria del ejército montenegrino. - Quinientos prisioneros turcos.

Recíbense noticias del teatro de la guerra diciendo que la segunda división del ejército de Montenegro, mandada por el príncipe Danilo, ha obtenido una brillante victoria después de seis horas de combate, consiguiendo ocupar la ciudad de Tuzi.

Añádese que en la línea de fortificaciones hacia Scutari las tropas montenegrinas hicieron 500 prisioneros turcos.



Escuelas Normales de Huesca y Palma de Mallorca. - Interpelación de Senante.

El jefe de la minoría integrista del Congreso, señor Senante, anuncia una interpelación al Gobierno sobre el reciente decreto del Ministro de Instrucción pública suprimiendo las Escuelas Normales Superiores de Maestras de Huesca y Palma de Mallorca, que estaban regentadas por religiosas.

Pide al señor Alba que traiga al Congreso los expedientes referentes a ambas Escuelas.

Le contesta el Ministro de Instrucción pública, señor Alba, diciendo que acepta la interpelación que acaba de anunciar el señor Senante.

Las bajas en los últimos combates

Según la declaración oficial, en los últimos combates ha habido, por ambas partes, 1.400 muertos.

Además, los turcos han tenido 650 heridos, entre ellos 30 oficiales y un coronel.

Menorca

Por la Dirección General de Navegación y Pesca Marítima, se ha anunciado un concurso para proveer las plazas de peritos inspectores de buque de las provincias marítimas de Ibiza y Menorca, así como la suplente de Ibiza.

Ha sido ascendido a primer teniente don Santiago Albertí que presta sus servicios al Regimiento Infantería de Mahón n.º 63.

El Ayuntamiento de Ibiza ha acordado recurrir contra las tarifas de la "Isla Marítima" que deberán regir el próximo año, acordando pedir apoyo a las Cámaras de Comercio y a los Ayuntamientos de Barcelona, Valencia, Alicante y Palma.

El martes llegaron a esta plaza en comisión de servicio el coronel de ingenieros don Jacobo García Roura, Director del Centro electro-técnico y de comunicaciones y el capitán del mismo cuerpo don Tomás Fernández Quintana, profesor de la escuela de radio-telegrafía, que revistan las estaciones radio-telegráficas.

Ayer se tuvo noticia telegráfica de haber llegado a Montevideo don Juan Tutzó, después de una feliz travesía y en completa salud, lo mismo que los diez menorquines que con él embarcaron en el hermoso trasatlántico "Infanta Isabel" para el Uruguay.

El Diputado Provincial don Juan Victory, ha practicado activas gestiones cerca de los seño-

res Presidentes de la Diputación y de la Comisión Provincial, quienes forman parte de la Comisión de Hacienda, a fin de conseguir que se incluyan en el próximo presupuesto, algunas subvenciones para Menorca, entre ellas a la Casa de Misericordia, Hospital Civil y para caminos vecinales.

También el Diputado Provincial don José Feliú trabaja en idéntico sentido y lo mismo los señores Canet y Pou.

La Comisión Provincial de estas islas visto el expediente promovido por un recurso de alzada interpuesto por don Juan F. Taltavull, Gerente de la Sociedad de Alumbrado por gas de esta ciudad, contra el arbitrio que se le impone por ocupación de la vía pública, acordó informar que procede estimar dicho recurso.

Se acordó también conceder la autorización solicitada por los Ayuntamientos de Alayor, Ciudadela, Ferrerías y Mercadal para establecer arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit de sus respectivos presupuestos.

Hemos recibido el número 10 de la revista mariana de Ciudadela, titulada "Monte Toro".

Ayer llegó de Barcelona el Director de esta Compañía de Vapores don Juan F. Taltavull, juntamente con Mr. Schoebel, ingeniero representante en aquella plaza, de la "Compañía de Telégrafos sin Hilos" de Amberes, con el fin de empezar los trabajos para la instalación en los vapores de "La Marítima", de la telegrafía sin hilos, cuyo material está próximo a llegar a la ciudad Condal, en el vapor "Tambre".

Los que quieran adquirir máquinas de escribir sistema "Monarch visible", pueden dirigirse a la imprenta católica de Ciudadela, calle José M.º Quadrado, 40, representante en Menorca.

El día 16 de los corrientes se celebraron solemnes sufragios en la parroquia de la Merced de Barcelona, por el eterno descanso de doña María Socías y Rotger, Vda. de Rada, recientemente fallecida en dicha ciudad.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Barcelona concedió cincuenta días de indulgencias.

Cultos

Parroquia de Santa María

Tercer domingo de octubre. — Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la mayor, con Homilía por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas y procesión del Santo Rosario, que visitará la iglesia parroquial de

San Francisco de Asís A las cinco instrucción doctrinal por el reverendo señor Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

Lunes día 21. — En este día y en todos los restantes de la semana, misas rezadas a las cinco y media y a las siete, y la conventual a las nueve. Durante la de las cinco y media seguirá practicándose la devoción del Mes del Rosario con exposición del Santísimo.

Viernes 25. — A las seis el devoto ejercicio del Via-Crucis.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana, dominica vigésima primera después de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la mayor, con homilía que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. A las tres Vísperas, exposición del Santísimo, Estación y los cultos del mes del Rosario. A las cuatro y media, plática doctrinal por el Rdo. señor Vicario.

Enseñanza del Catecismo. — De 9 y media a 10 y media de la mañana y de 2 y media a 3 y media tarde en el Colegio de los Hermanos de estas Escuelas Cristianas. De 4 a 5 tarde en la Escuela dominical de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 21 de octubre. — Misas rezadas a las seis, siete y media y ocho y media. A iguales horas los demás días de la semana. Por la noche, a las seis, exposición del Santísimo, Estación y los cultos del mes del Rosario, continuándose los demás días de la semana a la misma hora.

Sábado 26. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Virgen, a intención de la Cofradía del Carmen. Por la noche, después de los cultos del mes del Rosario, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Domingo día 20 de octubre. — Misas rezadas a las cinco y a las siete con comunión general para los Hermanos Terciarios. A las nueve la de la tropa y a las diez la mayor con homilía que dirá el Rdo. señor Cura Párroco.

A las dos de la tarde enseñanza de Catecismo. A las tres Via-Crucis y Asamblea.

Lunes 14. — A las ocho la Misa de costumbre en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 22. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Pádua.

El ejercicio del mes de octubre se practicará todos los días durante la misa primera.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons Plaza del Príncipe, 11. — MAHON

Anuncios



Elabora los según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.

Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones.

D... 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.

Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla.

No se... Al detall, principales

4.0 gramos, de

14, 18, 24 pastillas, 1.25, 1.50, 1.75, 2 y 2.50 pesetas.

Segunda marca: Chocolate de Familia: paquetes de 460 gramos, de 14 y 16 pastillas, 1.50, 1.75, 2 y 2.50 pesetas.

Tercera marca: Chocolate económico, paquetes de 350 gramos, de 16 pastillas, 1 y 1.25 pesetas.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL
 Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del **TRATAMIENTO DE L. RICHELET**

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en) Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento:

Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycoosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombro y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarios en Mahón
Sres. Valls y Pons, Farmacia, Nueva, 8

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 1. - MAHÓN

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose bajo pedido cualquier obra que se desee así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Álbumes para postales. — Mapas de la isla de Menorca.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris.